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Конференцию открыл Сергей 
Удальцов. В своём вступительном 
слове он рассказал об основных 
проблемах этой отрасли. Офици-
ально образование остаётся бес-
платным, однако постоянно вво-
дятся платы за школьные «услуги». 
При этом предложение думской 
фракции КПРФ о ежегодной вы-
плате семьям, чьи дети об-
учаются, осталось нереализован-
ным. Также Удальцов добавил, 
что только директора получают 
большие зарплаты, в то время 
как обычные учителя вынуждены 
брать дополнительную нагрузку. 
Педагоги завалены отчётностью, 
учить детей им просто некогда. 
Удальцов заявил, что необходимо 
сменить курс, взять за основу мо-
дель развития, когда человек 
труда был в приоритете. 

Кандидат на пост мэра сто-
лицы от КПРФ Леонид Зюганов 
считает, что одна из основных 
проблем в образовании – его 
коммерциализация. Налицо 
рост затрат семей на обучение 
детей, на сбор в школу, на заня-
тия с репетиторами. За послед-
ний год стоимость обучения в 
Москве выросла на 12%, при 
этом число бюджетных мест в ву-
зах уменьшается.  

Также Леонид Зюганов расска-
зал о том, что при строительстве 
нового жилья не строятся школы. 
В результате районы перенасе-
лены, а школы переполнены. 

Он напомнил, что московский 
бюджет составляет примерно 
1/6 от федерального, при этом  
порядка 300 млрд рублей расхо-
дуются на реализацию про-

грамм по «благоустройству» го-
родского пространства, по пере-
кладыванию плитки и т.д., когда 
полезнее было бы направить их 
на развитие образования и 
здравоохранения. 

«Будем ли мы продолжать 
жить в такой действительности 
или поменяем её? На грамотные 
и правильные изменения не по-
требуется тратить очередные 
миллиарды из бюджета. Полити-
ческой воли и нашей готовности 
к этим изменениям будет доста-
точно», – подчеркнул Зюганов. 

Все выступавшие говорили о 
недооценке труда педагогов, об 
обюрокрачивании процессов в 
школах. Масло в огонь подли-
вают ЕГЭ, с насаждение дис-

танта, сокращение времени на 
физику, химию, литературу, исто-
рию... Новые учебники – отдель-
ная тема. Так, историк и педагог 
Евгений Спицын раскритиковал 
новые учебники по истории, ко-
торые содержат недостоверные 
сведения. Всё это сказывается 
на уровне грамотности моло-
дёжи, на её умонастроениях. 

Участники конференции уве-
рены, что усилиями «реформато-
ров» образование по сути пре-
вращено в систему оболванива-
ния населения. Делается это для 
того, чтобы народ не сумел кри-
тически осмыслять происходя-
щее, отстаивать свои права. 
Доктор экономических наук Ма-
рина Альпидовская подчерк-

нула, что это продиктовано 
стремлением олигархической 
«элиты» сделать необратимым 
превращение России в полуко-
лониальный сырьевой придаток 
Запада.  

Многие выступавшие связы-
вали надежды на реализацию 
полезных инициатив именно с 
КПРФ. Например, руководитель 
движения «Родительский отпор» 
Николай Мишустин выразил бла-
годарность коммунистам за со-
действие в борьбе против тоталь-
ной цифровизации образования. 
Именно благодаря поддержке со 
стороны КПРФ удалось добиться 
ряда сдвигов. В частности, в этом 
году в Москве появится возмож-
ность оформлять детей в школы 
как раньше – обращаться туда 
напрямую, минуя МФЦ и осталь-
ные инстанции. Однако ещё 
много вопросов предстоит ре-
шить. Для этого важно проявить 
волю и решительность, на деле 
бороться за перемены. На это 
сделала акцент Екатерина Енга-
лычева. Она призвала людей к 
сплочению и к массовому уча-
стию в предстоящих выборах. 
Только тогда удастся сменить 
власть и систему, покончить с не-
справедливостью, с разруши-
тельным антинародным курсом в 
целом.  

Пресс-служба МГК КПРФ

Качественное и доступное образование – 
залог бурного развития страны 

 
2 сентября состоялась московская конференция по теме проблем системы образования столицы и путей их решения 

В общегородской конференции на тему «Система 
образования в Москве: актуальные проблемы и пути 
решения» участвовали депутат Государственной 
Думы от фракции КПРФ Олег Смолин, депутаты 
Мосгордумы от КПРФ Леонид Зюганов, Сергей Са-
востьянов, Елена Янчук и Екатерина Енгалычева, 
председатель Московского городского отделения 
ВЖС «Надежда России» Юлия Михайлова, руково-
дитель Московского городского отделения организа-
ции «Дети войны» Юрий Лапин, координатор «Ле-
вого фронта» Сергей Удальцов, представители на-
учных кругов, родительских объединений, педагоги-
ческого сообщества и правозащитники. 

Защитников Родины 
в беде не бросаем! 

 
30 августа 

2023 года сто-
личные комму-
нисты навестили 
раненых бойцов 
в Главном воен-
ном клиниче-
ском госпитале 
имени акаде-
мика Н.Н. Бур-
денко 

30 августа пер-
вый секретарь Люб-
линского местного 
партийного отделе-
ния КПРФ Раиса Колотева, председатель Международного Союза 
Советских офицеров генерал-лейтенант авиации Геннадий Бенов, 
полковники Николай Мирошниченко, Александр Суховеев и пе-
вица Надежда Колесникова навестили получивших ранения бой-
цов, проходящих лечение в офтальмологическом отделении Глав-
ного военного клинического госпиталя имени академика Н.Н. Бур-
денко. Некоторые из них оказались на больничной койке второй и 
даже третий раз с момента начала спецоперации. Врачи прила-
гают все усилия по восстановлению зрения каждого пострадав-
шего. Сами военнослужащие, несмотря на произошедшее, на-
строены позитивно. И это вдохновляет и свидетельствует о наличии 
у них искреннего порыва продолжать бороться с внешним врагом 
во имя будущего России. 

Представители Международного Союза Советских офицеров 
вручили двадцати четырём бойцам медали за отвагу. От Люблин-
ского райкома КПРФ каждому вручили передачу. А из уст Надежды 
Колесниковой прозвучали песни советских композиторов, а также 
её собственные песни – как в палатах для тяжелораненых, так и 
в холле, где собрались военные, получившие лёгкие ранения. Мы 
уверены, что рано или поздно проходящие лечение в госпитале 
бойцы снова будут в строю и с достоинством выполнят возложен-
ную на них миссию. Задачи спецоперации обязательно будут ре-
шены, русофобам непременно будет дан отпор, а сражающиеся за 
Новороссию навсегда останутся в истории настоящими героями! 
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Благоустройство на улице 
Главной будут проводить с уче-
том их пожеланий. Народная 
приёмная КПРФ в ВАО сообщила 
в своих соцсетях об успехе в от-
стаивании интересов жителей 
района Восточный, которые 
были недовольны проектом бла-
гоустройства на улице Главной 
от Правительства Москвы. Чи-
новники Правительства Москвы, 
как всегда, не посоветовавшись 
ни с кем, решили до неузнавае-
мости перекроить районную до-
стопримечательность.   

После того, как стало из-
вестно о массовом недоволь-

стве, депутат Госдумы Сергей 
Обухов отреагировал на это и 
направил запрос в мэрию с тре-
бованием изменить планы по 
благоустройству с учетом мне-
ния жителей. Также при актив-
ном участии активистов Народ-
ной приёмной прошли встречи с 
главой управы, местными муни-
ципальными депутатами, а за-
тем и с префектом округа, где 
жители Восточного напрямую 
высказали чиновникам все свои 
претензии по поводу проекта.  

И вот пришёл ответ на запрос 
от заместителя мэра Бирюкова, в 
котором говорится, что пожела-

ния жителей касательно благо-
устройства на улице Главной бу-
дут учтены. В частности чиновники 
пообещали увеличить количество 
цветников, проработать вопрос 
по восстановлению фонтана, а 
также перенести детские и спор-
тивные площадки с партерной ча-
сти на близлежащие территории. 
Часть работ, против которых вы-
ступали жители, была исключена 
из плана благоустройства. 

Теперь осталось проконтро-
лировать, чтобы реальность слу-
чайно не разошлась с обеща-
ниями чиновников, как это часто 
бывает.

Голос жителей района Восточный услышан

На первой встрече гаражники ГСК «Вымпел» на 
Бакинской улице пожаловались на очередной за-
планированный снос. Здесь под него попадают 
360 гаражей. И вот ведь парадокс: эта земля по-
надобилась власти под строительство автодо-
роги! При этом неизвестно, будут ли ездить по ней 
пострадавшие от сноса автовладельцы, ведь но-
вые машиноместа им не предоставили, и на во-

прос, куда девать машины, власть ответить тоже 
затрудняется. Мест в переполненных дворах уже 
не осталось, а платные городские паркинги ощу-
тимо бьют по карману простых и далеко не бога-
тых людей.  

По итогам встречи было решено депутатскими 
запросами добиваться реализации требований 
граждан по сохранению ГСК «Вымпел» и прило-
жить все имеющиеся силы для объединения га-
ражников и реализации программы гаражной ре-
новации в Москве.  

Вторая встреча прошла в ЖК «Царицыно-2» на 
6-й Радиальной улице. На ней собрались более 
150 дольщиков ЖК «Царицыно». Скандальный 
ЖК до сих пор создаёт трудности: часть людей не 
может въехать в квартиры, да и тем, кто засе-
лился, не позавидуешь. В комплексе не была обу-
строена придомовая территория, нет нормальных 
паркингов и подъездных дорог, не работают 
лифты, регулярно возникают проблемы с водо-
проводом. Обещанные работы по устранению не-
доделок практически не ведутся.  

Во время встречи жители потребовали созда-
ния при Правительстве Москвы рабочей группы 
по проблемам ЖК «Царицыно-2» и передали про-
блему под особый контроль депутатов от КПРФ.

29 августа депутат Госдумы РФ 
Анастасия Удальцова провела две 

большие встречи в районе Царицыно


